

Arma era símbolo de poder militar y del legado real

# Descubren cuartel militar egipcio con una espada de 3.200 años de antigüedad e inscrita con el nombre de Ramsés II



La espada no solo servía como arma, sino que también representaba el poder y la autoridad militar de la época. Como uno de los faraones más influyentes, su armamento simbolizaba su liderazgo en el campo de batalla.

MINISTERIO DE TURISMO Y ANTIGÜEDADES DE EGIPTO

MARCELO POBLETE

El ministerio de Turismo y Antigüedades de Egipto hizo un anuncio fascinante: el descubrimiento del fuerte de Tell Al-Abqain, un antiguo cuartel militar y depósito de armas en el noroeste de Egipto. Este cuartel, utilizado por los egipcios para defenderse de pueblos invasores, además, reveló una valiosa espada de bronce de 3.200 años de antigüedad, inscrita con el nombre del famoso faraón Ramsés II.

**El Faraón era reconocido por ser un gran estratega militar.**

## La espada

La espada no solo servía como arma, sino que también representaba el poder y la autoridad militar de la época. Como uno de los faraones más influyentes, su armamento simbolizaba su liderazgo en el campo de batalla y su éxito en las campañas militares. La inscripción con su nombre en la espada fortalece su vínculo personal con el arma y su legado como un destacado guerrero. Los expertos dicen que tener el nombre de Ramsés II grabado en la espada otorgaba un prestigio a quien la tuviera.

## El fuerte

El sitio tiene construcciones de adobe que se usaban para alojar a soldados, guardar armas y almacenar comida. El fuerte fue una base importante durante el Nuevo Reino, entre 1550 y 1070 a.C. en la Ruta de la Guerra Occidental. Fue construido para proteger la frontera noroeste de Egipto contra ataques de tribus libias y los Pueblos del Mar, "un grupo de tribus que luchaban en el Mediterráneo oriental en la Edad del Bronce Tardía", explicó Mohamed Ismail Jaled, secretario general del Consejo Supremo de Arqueología. El fuerte recién descubierto tenía dos edificios muy parecidos separados por un pasillo pequeño.

## Punto clave

El vocero resaltó la importancia de la fortaleza de Tell Abqain, donde fue encontrada la espada, ya que el lugar es visto como un punto clave para el despliegue del ejército egipcio durante el Imperio Nuevo, lo que demuestra su papel estratégico en la protección y expansión del reino. El equipo de arqueólogos, además de encontrar en el lugar diversos

tipos de armas para cazar, también recuperó herramientas, implementos para cocinar y variados objetos personales, decorativos o de uso diario, como adornos de marfil, cuentas y jarras de ágata, la piedra semipreciosa que pertenece a la familia de los cuarzos.

## Estratega militar

Un faraón representaba el grado más alto de la pirámide social, gobernante supremo del antiguo Egipto. José Pedro Hernández, académico en Educación Básica e Historiador de la Universidad de las Américas (UDLA), comenta que el hecho de que la espada esté inscrita con el nombre de Ramsés II "simboliza su poder militar y su influencia sobre las tropas egipcias. Ramsés II es reconocido por su gran habilidad como estratega y líder militar, liderando varias campañas que no solo expandieron el imperio, sino que también lo defendieron. La espada forma parte del equipo bélico común de la época y representa el legado de un guerrero victorioso", explica Hernández. "Además, esta espada refleja la propaganda real, proyectando la imagen de un faraón guerrero con un estatus divino. Para los egipcios, los faraones eran considerados dioses en la Tierra, lo que refuerza esa doble conexión entre el poder terrenal y el divino de Ramsés

II", agrega.

## Protección

El fuerte, compuesto por dos estructuras de diseño similar separadas por un estrecho pasillo, también servía como almacén de alimentos para los soldados, según declaró Ayman Ashmawi, jefe del Sector Arqueológico Egipcio del Consejo Supremo de Antigüedades, en un comunicado. Además, mencionó que en el lugar se encontraron unos hornos de forma cilíndrica como prueba de la manera de preparar los productos de la época. Por la cantidad de elementos expertos recuperados, los científicos consideran que el lugar logró cumplir su función protectora de invasores. "Para los egipcios era muy importante esta amenaza que tenían en el mar, por eso tenían estos fuertes en que necesitan resguardarse y de esa manera se puede observar de estos hallazgos y los vestigios que van encontrando, de cómo era la vida militar en aquella época. Cómo vivían los soldados, gracias a estos objetos personales, el tipo de alimento y a estrategia militar", explica. "El fuerte va a ser una mirada de protección a la economía y el comercio que tenían los egipcios en aquella época, amenazado con los Pueblos del Mar, que los podían acechar", resume el historiador.